

戸田屋さんは長いおつきあいで、ほぼ毎日、戸田社長自らその日の作り立てのお菓子を届けて頂いています。今日は、かしわ餅を持ってきて頂きました。お客様にお出しするのは、季節のもので大勢の方がいらっしゃるのですから、皆さんの好みに合うよう、ある程度大衆的なお菓子を心掛けています。今週末も一周忌のご法要がありますが法事は3ヶ月も前から決まっております。何名お見えになるのかをお伺いしておいて、人数より4、5個多めにお願いしておきます。どんな小さな子どもさんにも、「皿盛り」つけてお出ししています。子どもさんは喜んでくれますね。皆さん、美味しいとおっしゃって、多めに用意しても一つも残らないんですよ。法事の後はおつきがありますから、ご馳走を頂く前のお茶受けとして、あまり大きくななく、お腹にたまらないものをお出しするようにしています。



インタビューオン #003

心縁寺 はりさき ひろこ
坊守 張崎 裕子さん
正覚山心縁寺は、永禄11(1568)年、三河国針崎(現愛知県岡崎市針崎町)にある勝繁寺の僧幸俊が、同じ三河国石原村に建立し、泉得寺と称したのが始まりとされる歴史あるお寺です。
心縁寺／山形市七日町5-11-31

おかめファンクラブ

◎一年に4回行われるお寺の行事。法話のあとでご馳走するお饅頭は100個程にもなるそうです。お正月には、心縁寺さんの焼印の付いた紅白饅頭。そして、昨年のお盆には、「一枚流し水ようかん」にのし紙を付けて差し上げたところ、迫力の大きさに大評判。甘すぎず、夏らしい水ようかんは、皆様に評判の一品でした。

上品なカツブ入水ようかんが主流の中、あえて一枚流してお作りしました。凝固剤を使わず、100%寒天の水ようかんです。

「一枚流し水ようかん」

みんなの
菓子事情

なごしのはらい
夏越の祓

夏越の祓式は、6月30日と12月31日の年2回、罪・穢れを取り去って清浄なものにする儀式で、上代より行われてきた伝統的な神事です。知らず知らずのうちに犯した罪・穢れ、不正不純なものを神々の御力にすがり祓い清める訳ですが、身も心も生まれ変わった清浄な姿、すがすがしい人間本来の誠に立ち還って、一歩前進、明日の新しい生活を築いていくという改過遷善の積極的な面があります。特に6月のことを「夏越祓」または「水無月祓」といいます。

形代ともいう、紙などに人や車の形を作り、ご家族一人人がこれに氏名、年齢を記し、身体や車を撫でた後、息を吹きかけ罪・穢れ、諸病、その他の災害をそれに移し、身代わりとして大祓に差し出し、罪・穢れを取り去ります。

6月30日 午前10時より「茅の輪くぐり」の神事

諏訪神社 宮司 澤村 祐三さん

諏訪神社／山形市諏訪町1-1-55

諏訪神社は長野県の諏訪大社の分家御靈で、水、雨の神様ともいわれています。その起源は、文明6(1474)年の雨が降らないで困っていた時、斯波義春公が山形城から辰巳(東南)の方向に森を作って神様を御祀りしなさいという夢のお告げがあったとのことです。その雨で採れたのがナスということで、毎年9/27の例大祭ではナスをお供えして祈願します。

スタッフナビ

販売員 岩村 恵

「マンゴー大福」「グレープフルーツゼリー」

限定菓子「水無月」

6/1~6/30 限定販売

水無月は、白の外郎生地に小豆をのせて、三角形に切った菓子。水無月の上部にある小豆は悪魔払い、三角の形は鬱氣を払う水を表しているといわれています。

1個 137円

1個 263円

今日は夏限定のおススメ

午前9:00~午後7:00 日曜・祝祭日6:30閉店

定休日/元日、第二・第四水曜日 〒990-0032 山形市小姓町1番32号
TEL.023-622-6728 FAX.023-634-6728

心縁寺 戸田屋正道

山形駅 十日町駅 心縁寺 駅前通り

セブンイレブン 大同生命 イセブン

山形市役所 謝訪神社 荘内銀行

山形市立大学 ホテルキラウル

初夏号 おかめ新聞

おかめマーク、実は創業者のおばあちゃんの似顔絵です。社長が描いたのをそのままイメージキャラクターにしました。戸田屋正道のイメージにピッタリです。

「戸田屋」になりました。

桜も終わり、新緑の季節。山形の夏が一気に訪れました。先日、友人と一緒に霞城公園の夜桜を見て来ました。ライトアップされた桜は、莊厳で、何とも言えぬ、一種の懐かしさを感じました。この感情はどこから来るのだろう。おそらく日本人としてのDNAに組込まれた独特の「感性」だと思います。蟬や虫の音色も、日本人なら風情を感じ取りますが、西洋の国々では、ただのノイズ(雑音)にしか聞こえないとの事

菓子職人日記

詫び寂び、俳諧といった、伝統文化が、日々の感性を大切にし、後世に伝えていかなければと思いつつ、霞城公園を後にしました。

戸田 正宏

スタッフがスタッフを紹介します

スタッフナビ



羽陽短大卒業後、すぐに入社。初めは幼稚園の先生を目指していましたが、販売の仕事を楽しいです。毎日笑顔でいることを心掛けて、お客様のご要望に応えるようにしています。眠るのが好きなので、休みの日は睡眠。今年の冬からスノーボードを始めました。

明るく、素直で、イヤな態度などは見たことがない。裏、表がなく、ちょっとしたことではメガネに頑張っています。恵ちゃんの屁のない笑顔でお店全体が明るくなり、お客様の評判も上々。夕方、天然ホケが入っていますが、それも魅力でしょう。

戸田屋では最年少の恵ちゃんですが、今年で3年目。最近はとてもしっかりしてきました。同期入社として、いつしょに頑張ろうね。

次号は紹介者の戸田健志です。いよいよ三代目登場です。

メモ

メモ